

# Fallo de In Vitro, hoy o hasta mayo entrante

**E**l panorama sobre la fertilización in vitro en nuestro país enfrenta hoy una fecha crítica: es el último día de las sesiones de este año y podrían emitir el veredicto; si no lo hicieran, el tema se definirá hasta el año próximo.

Esto porque con el último día de noviembre también concluye el plazo que la Corte Interamericana de Derechos Humanos se estableció para emitir fallos sobre los casos que estudia; de lo contra-

rio el caso costarricense quedaría abierto hasta mayo del año entrante, cuando los jueces vuelvan a reunirse.

Lo anterior, tomando en cuenta que la costumbre de este tribunal es sentarse a debatir solo dos veces al año.

En este caso se prevé que la sentencia se dé a conocer hoy, ya que dicho organismo tiene la política de que los jueces que comienzan a estudiar un expediente deben terminarlo, y para esta oportunidad,

los miembros de la Corte serán cambiados el año que viene.

Al menos unas nueve parejas demandaron al Estado, luego de que en 2000 una resolución de la Sala IV prohibiera la fertilización asistida.

Desde entonces los querellantes iniciaron una fuerte puja para pedir que se levante la prohibición, se reglamente, se autorice realizar ese tipo de fecundación asistida en el país y el Seguro Social lo ofrezca.

Al mismo tiempo, las parejas solicitarán una indemnización por reparación de daños por varios millones de dólares, pues su derecho a ser padres, es supuestamente obstruido.

Una disculpa pública de la Sala Constitucional será el tercer reclamo que hará la parte demandante.

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos llevó a Costa Rica a juicio a finales del año pasado tras incumplir las prórrogas que le había dado para pro-

mulgar una ley que reactivara la fecundación in vitro.

El gobierno de Laura Chinchilla presentó al Congreso un plan en octubre de 2010, que no encontró consenso entre los diputados y nunca fue aprobado.

No obstante, el Poder Ejecutivo sostuvo ante la Corte que esa técnica de fertilidad pone en peligro la vida de los humanos.

**Natasha Cambronero**  
ncambronero@larepublica.net